# ネイチャーセンター ガイド (62)





115

連絡·問合先 ☎(45)6222

宝の山ふれあいの里ネイチャーセンター 開館時間:午前9時から午後4時まで

休 館 日:月曜日、祝祭日の翌日

突然の低気圧、春の陽気はひとやすみ・・・、カエルの産卵、「春感」に接するその瞬間・・・、 春雪解け、吸い込まれていく、心の陽気・・・。

●生態園の池「タガメ」はどうなっているの???

3月9日(日)、池にヤマアカガエルが産卵にやってきたのですが、7日(金)の雪か、寒さのためか?水中でお腹を上にして死んでいました。過去3年は2月25日前後に必ず産卵に来ていたのですが、この寒さにきっとやられてしまったのでしょう。水中で仰向けになったヤマアカガエルをみて思いました。

「野生動物でも季節の移り変わりを敏感に感じることは難しいものなのだな~」と・・・。 あたたかくなって、冬眠から目を覚まし、池にやってきたら、突然の雪と寒さ、これは人にとってもビックリする出来事、カエルにはもっとビックリだろうな。

ヤマアカガエルの産卵が遅れているようです。きっと寒さがきびしいことをカエルたちが私たちに教えてくれていると、センターでは考えています。おそらく池にやってくるほかの生き物も遅れて産卵にやってくるのかもしれません。もしかしたら急にあたたかくなったら一気にいろんな活動がはじまるかもしれません。

2月23日(日)午前、池に誰かが入っていたと近所の 方が教えてくれました。それも網をもって生き物を採 取していたとのことです。

ネイチャーセンターでは、「生き物の持ち出しは禁止」です。もし、池に入りたい方は事前に連絡をいただくか、施設内にいる職員にひと言、声をかけてください。 やはり無断で網をもって入られますと、いい気分にはなれません。センターの管理する意図をご理解してくだ

- ●春の味覚「山菜:タラの芽」を楽しむ前に・・・ ゴールデンウィーク近くになると春の味覚を求め、 たくさんの人が山に入ります。しかし山の掟を守らな い人が中にはいます。
- ・山菜だけは持ち帰り、ゴミを山に置いていく
- ・タラの芽の2番目に出てきた芽を摘んでしまう
- ・タラの芽をカマで切ってしまう 山が泣いています。自分だけよければ・・・そんな 考えはやめていただきたい。
- ●4月号広報が手元に届くころ・・・「春の夜の怪」 「どさっ、どさっ」と池を求めてやってくる。巨大な 生き物が・・・。野太い声で相手を求め、自分をアピールしています。雨の日はそのいきものの活動はさら に過激になります。3月下旬から4月上旬が見ごろです。



# ふるさと自慢づくりコンテスト(お菓子部門)の作品

都留市では、産業及び地域の活性化を図るため、産業のまちづくり『メイク・アクションつる』を掲げその一事業として産業まつりに『ふるさと自慢づくり』と題して、主に地元で生産された農林産物などを利用したお菓子づくりコンテストを実施しました。多数出品されたお菓子は、どれも甲乙つけがたい見事なお菓子でした。今回は都留市大幡の小俣善美さんの作品で和を取り入れて、上品で美味しくいただけ、しかも簡単に作れるかばちゃを使ったお菓子を紹介します。皆さんもご家庭でお試しください。

## 1個分

エネルギー 43キロカロリー タンパク質 0.7グラム 脂 肪 0.2グラム カルシウム 2ミリグラム

#### 《12個分材料》

かぼちゃ 100グラム もち米の粉 100グラム 砂糖 20グラム



パンプキン餅

### 《作り方》

①ホクホクしたかぼちゃを蒸かしうらごしする。砂糖を加え火にかけてよく練る。

②もち米の粉を熱湯でよく練り小さ く丸め蒸かす。

③ ②で丸めた餅をかぼちゃで包み 茶巾絞りにする。